

Nouvelles brèves

La ville de Toronto aura bientôt un service de ligne ouverte auquel les personnes victimes de racisme pourront adresser leurs plaintes.

Le directeur du service de l'urbanisme de la ville de Montréal a reçu la médaille du mérite de l'Ordre des architectes du Québec. Le jury a noté "l'excellence des solutions apportées par [M. Aimé Desautels], ainsi qu'un souci de ne rien négliger et de maintenir un langage architectural d'une grande beauté".

Le voilier J.E. Bernier II a été remis au Musée maritime Bernier de l'Islet-sur-Mer (Québec). C'est sur ce voilier que le capitaine Réal Bouvier a effectué en 1979 un périple de 29 000 kilomètres autour de l'Amérique du Nord, en passant par le passage du Nord-Ouest, au nord, et par le canal de Panama, au sud.

Les Presses universitaires de McGill-Queen's, deuxièmes en importance parmi les éditeurs universitaires anglophones du Canada, fermeront leurs portes en mai 1981 pour des raisons financières.

Air Canada fait partie des six compagnies aériennes les plus sûres du monde, selon un rapport du Massachusetts Institute of Technology (MIT) publié le 21 mai à Rome. Les autres compagnies sont Air Lingus, Air France, Alitalia, British Airways, E1 A1 et KLM.

Un ancien recteur de l'Université Laval à Québec, M. Larkin Kerwin, a été nommé président du Conseil national de recherches du Canada.

Une équipe de chercheurs du département de physique de l'Université de la Colombie-Britannique entreprendra prochainement des travaux de recherche sur des conduites de lumière qui transporteront de grandes quantités de lumière depuis une source de grande intensité vers

un lieu éloigné. Les conduites de lumière sont des tuyaux creux dont les parois de plastique de forme spéciale servent de miroirs. Le Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie a accordé une subvention de \$115 000 à cette fin. Les recherches se feront en collaboration avec la firme Vortek Industries Limited.

L'Université McGill, à Montréal, a acquis récemment la collection de la bibliothèque Kierkegaard-Malantschuk qui comprend un millier de volumes et se compose avant tout d'une collection complète des premières éditions des oeuvres de Kierkegaard. C'est la première fois qu'une collection aussi importante des oeuvres de Kirkegaard quitte le Danemark. Pour marquer cet événement, l'Université a organisé du 6 au 8 juin une conférence internationale sous le titre *Kierkegaard: Resources and Results*.

Pour fêter le centième anniversaire du dispensaire diététique de Montréal (Montreal Diet Dispensary), l'on a créé le prix Agnès Higgins, qui porte le nom de la directrice du dispensaire. Le Prix est créé par la fondation américaine March of Dimes (la marche des dix cents) en reconnaissance des recherches menées par Mme Higgins sur les effets de la malnutrition sur la grossesse chez les femmes indigentes de Montréal. Ces recherches ont débouché sur un programme qui connaît aujourd'hui une renommée internationale.

Symposium 80, conférence internationale sur l'enseignement des arts aux niveaux supérieurs, se tiendra à l'Université du Québec à Montréal du 17 au 20 août. Artistes et théoriciens de l'art représentant de nombreux pays et diverses disciplines (beaux-arts, cinéma, design et architecture, histoire de l'art, musique, théâtre, danse) s'y donneront rendez-vous.

La Calypso, le navire du célèbre océanographe Jacques-Yves Cousteau, auteur de nombreux films et ouvrages sur la faune marine, est arrivé le 28 juin dans le port d'Halifax (Nouvelle-Écosse). M. Cousteau a participé jusqu'au 1er juillet au tournage d'une production de l'Office national du film portant sur la faune marine dans l'Est du Canada.

La station de quarantaine à sécurité maximale située à Grosse-île (Québec), fonctionnera à la limite de sa capacité l'automne prochain, prévoit le ministère de l'Agriculture. La division de la Santé des animaux a déjà reçu des demandes de permis d'importation pour 242 bovins provenant d'Europe occidentale et pour

192 ovins venant de France. Les animaux choisis par des éleveurs canadiens seront soumis à une quarantaine d'un mois en Europe. S'ils satisfont aux épreuves sanitaires, ils seront livrés à Grosse-île où ils resteront jusqu'en avril 1981.

Fête du Canada... (suite de la page 5)

par le vent de l'égoïsme local ou régional qu'il faut tenter d'en arriver à une solution qui soit juste et équitable pour tous.

"Un philosophe du XVIIe siècle disait: "Nous avons tous assez de force pour supporter les maux d'autrui". Ces propos assez cyniques n'en sont pas moins profondément vrais. Les maux d'autrui nous semblent bien légers en comparaison aux nôtres et nous avons tendance à les prendre avec un grain de sel. Pourtant, l'indifférence au sort des autres serait la façon la plus facile et la plus rapide de détruire la démocratie fédérale canadienne dont nous sommes si justement fiers.

"Je voudrais profiter de la fête du Canada pour dire aux Québécois, nous sommes nombreux à comprendre un désir légitime de préserver une culture et une langue vieilles de trois siècles et plus. Nous sommes néanmoins heureux d'avoir une nouvelle occasion d'en arriver à ce but tous ensemble, dans un esprit de fraternité et de compréhension mutuelle.

"Nous aurons besoin, dans un avenir prochain de beaucoup de patience, de tolérance et de respect mutuel. Le Canada étant l'une des sociétés multiculturelles les plus harmonieuses du monde, nous possédons déjà ces qualités. Nous devons maintenant faire croître notre désir d'accroître ces formes de qualités humaines. En un temps où la paix mondiale est menacée de toute part, au moment où nous faisons face à des crises économiques et énergétiques réelles et dangereuses, nous devons gérer avec soin nos ressources de façon à éviter de dangereuses inégalités régionales et aussi afin de minimiser le danger envers notre génération et celles qui la suivront. Je ne parle pas seulement de ressources minérales et technologiques mais aussi de nos ressources humaines. Ce n'est qu'en oeuvrant de concert, avec générosité et discipline, que nous permettrons au Canada d'assumer le rôle qui lui revient de droit, que nous bâtirons, ensemble, un pays digne de ses pères fondateurs, de sa diversité culturelle, de son immensité même."

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.